

Promueve DistritoTec el arte público en Monterrey



Murales, exposiciones y más expresiones artísticas son las que se encuentran en el **campus Monterrey** y **DistritoTec**, como parte del **Programa de Arte Público**.

Esta iniciativa surgió en el 2016 ante la necesidad de activar el entorno urbano cercano al **Tec de Monterrey** de maneras distintas a través del arte.

“Se planteó tener mayor transparencia, mayor conectividad y una mejor relación con el entorno”, señaló Sheila Ferniza, Líder de Diseño de Entornos Urbanos de DistritoTec.

“Hemos logrado intervenir grandes muros, pequeños muros a lo largo del campus y, sobre todo, en bardas que dan al espacio exterior a lo largo de las calles completas que también se han rehabilitado”, añadió.



width="900" loading="lazy">

Las obras de arte público

Se eligió el arte urbano porque tiene el potencial de transformar de manera positiva los espacios y los lugares públicos, y está expuesto y disponible a todas las personas, señaló Ferniza.

“Como parte del programa ha habido diferentes tipos de expresiones, los murales son una de éstas, hay algunas esculturas, galerías abiertas y en algún momento tuvimos algún programa de música.

“Todas esas expresiones han formado parte a lo largo del tiempo del Programa de Arte Público”, manifestó.

Son más de 20 murales los que está situados en los alrededores del campus, de artistas nacionales e internacionales.

"El Programa de Arte Público viene también a ser ese elemento que se suma a generar entornos urbanos activos y atractivos".

Los artistas se eligen de acuerdo a su estilo y su obra debe alinearse a lo que se busca en DistritoTec.

“La mayor parte de los murales son coloridos o tienen algún elemento que hace que lo voltees a ver, o destaquen.

“Se ha trabajado con artistas reconocidos a nivel internacional, pero también con artistas locales emergentes que ya están posicionados en el nivel local o nacional”, explicó Ferniza.

Uno de estas obras es “Intuición”, de **Javier Santana**, la cual está ubicada en la esquina de la avenida Junco de la Vega y Fernando García Roel, la cual es un juego de figuras geométricas y colores.

La otra es “Monterrey”, de **Katie Mertz**, instalada en la Planta de Agua del Tec, esquina de Ahuehuetes y Fernando García Roel, la cual **está formada por historias que los peatones le contaban a la artista** y ellas las plasmaba en el mural.



width="900" loading="lazy">

Además, hay dos galerías abiertas para exposiciones de fotografía, pintura u otras obras bidimensionales; una está ubicada en la avenida Junco de la Vega, en la barda del campus Monterrey.

La otra se sitúa en la avenida Fernando García Roel, entre la avenida Eugenio Garza Sada y Junco de la Vega.

“En la de Fernando García Roel se trabaja en colaboración con Colección FEMSA. Es la tercera exposición sobre un ciclo que duró un año sobre migración”, comentó Ferniza.

“La de junco de la Vega la opera la Escuela de Arquitectura, Arte y Diseño a través de Arte, A.C. Actualmente tiene la convocatoria del Fondo Creativo, que es una convocatoria que se hace desde el Laboratorio Arte A.C.”, agregó.

La **Casa Naranjos**, abierta oficialmente en el 2018, también es un espacio donde se han realizado actividades dentro del programa de arte de **DistritoTec**.

El laboratorio de experimentación, donde se realizan proyectos que entrecruzan la ciencia y el arte, se encuentra en dicho espacio.

En la **Plaza de Florecimiento Humano**, ubicada en el nuevo **Parque Central**, hay un pabellón expositivo para proyectos del laboratorio.



width="900" loading="lazy">

Nuevos Proyectos

Con la integración de un **Distrito de Innovación** en el campus Monterrey, el siguiente paso del programa será buscar generar activos y lugares de encuentro.

“El Programa de Arte Público viene también a ser ese elemento que se suma a generar entornos urbanos activos y atractivos.

“Donde la gente detone la creatividad, pero también pueda encontrarse en estos espacios que sean de inspiración para la innovación”, apuntó Ferniza.

Como parte del plan 2025 del [Tecnológico de Monterrey](#), se ha lanzado una iniciativa para promover aún más el arte, y DistritoTec continuará con este esfuerzo.

"Como parte del programa ha habido diferentes tipos de expresiones, los murales son una de éstas, hay algunas esculturas, galerías abiertas y en algún momento tuvimos algún programa de música".

Presentarán obra de James Turrell

El **Tec de Monterrey** presentará el próximo martes 22 de febrero “**Espíritu de Luz**”, de **James Turrell**, artista reconocido por su trabajo con la luz y el espacio.

Ubicada en la Plaza de Florecimiento del Parque Central, dicha obra, considerada un **skyspace**, será parte del **Corredor de Arte** del DistritoTec.

Para acompañar esta obra, actualmente se encuentra abierta la exposición “James Turrell: *Espíritu de Luz Skyspace*”, en el **Pabellón Expositivo Arte AC**.



width="900" loading="lazy">

La presentación se realiza a través de la **Iniciativa Artes del Tec de Monterrey**, en coordinación con **Distrito Tec** y el **Laboratorio Arte AC**.

Los skyspaces son obras arquitectónicas del artista estadounidense James Turrell, las cuales son estructuras utilizadas como observatorios a través de los que se puede visualizar el cielo.

Este proyecto comenzó en la década de los setentas y actualmente hay más de 90 skyspaces en el mundo.

Esta sería la tercera obra de Turrell en México, las otras están en el Jardín Botánico de Sinaloa y en el Anfiteatro Árbol de Luz, en Yucatán.

TAMBIÉN TE PUEDE INTERESAR LEER: